



Aux médias  
Neuchâtel, le 24 septembre 2019

Dossier de presse – Visite de chantier de l’ancienne Zodiac – 18h-20h  
Le Locle

### **Réhabilitation d’une friche industrielle en immeuble d’habitation : La Zodiac fait peau neuve !**

#### **L’ancienne usine fera place à des appartements avec encadrements.**

Fondée en 1882 par Aristide Calame, la marque Zodiac fut l’un des fleurons de l’horlogerie. En 1951, un immeuble imposant voit le jour, surplombant la gare et l’ancienne Ville. Lors de sa construction, les maçons, dit-on, ressemblent à «des marins [...] suspendus entre ciel et terre». En 1997, face à la crise, la société arrête son activité. Vingt ans plus tard, le bâtiment de la Zodiac renaît de ses cendres ! Grâce à des passionnés de patrimoine, la friche industrielle se transforme alors en immeuble d’appartements adaptés aux seniors. Reflet d’une ville et d’une société en mutation, ce chantier et ces futurs appartements se présentent désormais à vous<sup>1</sup>.

#### **Programme :**

- Accueil et message  
**Cédric Dupraz**, Conseiller communal
- Réhabilitation du patrimoine industriel en ville du Locle  
**Jean-Marie Cramatte**, Architecte communal
- Politique cantonale pour la création de logements avec encadrement  
**Nicole Decker**, cheffe de l’Office du logement
- Les défis de la rénovation de la Zodiac, visite de chantier  
**Cédric Schärer**, Architecte

#### **Un projet proposé dans le cadre de la plateforme urbaine.ch.**

Depuis 2013, initiée par les Villes du Locle, de La Chaux-de-Fonds et de Neuchâtel, Urbaine.ch est une expérience innovante et pionnière pour le canton de Neuchâtel et la Suisse romande. Définie comme une plateforme de dialogue orientée vers les citoyens urbains du canton de Neuchâtel, elle vise la valorisation des grands projets d’urbanisme durable. Son ambition est de développer une véritable culture de l’urbanisme durable et de créer des ponts entre tous les acteurs concernés par la ville : usagers, décideurs, techniciens et investisseurs.

Après 6 ans d’existence le projet s’est fait connaître du public neuchâtelois en démultipliant les « espaces de rencontre » aussi bien sur la toile, sur le terrain des grands projets ou encore lors de conférences-débats conviviales et ouvertes à tous. En chiffre, cela représente 17 projets urbains remarquables valorisés, 2 promenades numériques sur la durabilité et les énergies, 10 événements sous forme de : visites guidées, de tables rondes ou encore de conférences-débats. Au total 64 vidéos pour plus de 4100 vues sur YouTube et plus de 1500 « suiveurs » sur les réseaux sociaux.

#### **Contact :**

**Aude Boni-Wagner**, Cheffe de projet, association Ecoparc : 078 767 46 62

<sup>1</sup> Cette réhabilitation de friches industrielles s’inscrit également dans la continuité de celle du Phare (ancienne usine Dixi) ou de l’Angélus, qui accueillent désormais des lofts somptueux.









---

Cette réhabilitation de friches industrielles s'inscrit également dans la continuité de celle du Phare (ancienne usine Dixi) ou de l'Angélus, qui accueillent désormais des lofts somptueux. – Photos ci-dessous -



